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Édito

Réfléchissons en petits groupes, en équipes paroissiales, en couple ou en famille, en
communauté, au caté, en Fraternité …
Il s’agit de se laisser confirmer par l’Esprit Saint pour devenir disciples-
missionnaires.
• Inventons ensemble et dans la joie, des chemins nouveaux.
• Rayonnons du christ ressuscité !

Oui mais comment ?

Après 40 jours de Car'AIME ….
Après avoir médité sur les 6 « Essence-ciel » de notre
plan de RELANCE spirituel et paroissial ...
Voici le temps béni de Pâques ! Christ est ressuscité !
Il est vraiment RESSUSCITE, Alléluia !
Avec ce livret, Tome II, nous poursuivons notre réflexion
en vivant ensemble un véritable « voyage paroissial »
qui a pour bagage la Parole de Dieu illuminée par
l’Esprit-Saint, tout spécialement dans le livre des Actes
des Apôtres.
Voici ce qu’en dit le Pape François :

« Ce livre nous raconte d’une manière
merveilleuse les débuts de la première
évangélisation, c’est à dire le voyage de
« l’E� vangile dans le monde ».
Il nous montre la merveilleuse alliance
entre la Parole de Dieu et l’Esprit Saint qui
inaugure le temps de l’expansion
missionnaire. Les deux acteurs à l’œuvre
dans ce livre des Actes sont la Parole et
l’Esprit.
Dieu « envoie sa parole sur la terre et
rapide, son verbe la parcourt » - dit le
psaume 147.

La Parole de Dieu court, elle est
dynamique, elle irrigue chaque terrain
dans lequel elle tombe.
Et quelle est sa force ?

Le Souf�le de l’Esprit Saint ! Quand l’Esprit
habite la parole humaine, celle-ci devient
dynamique, comme de la « dynamite »,
c’est-à-dire capable d’en�lammer les cœurs
et de faire sauter les résistances et les
murs de division, en ouvrant de nouvelles
voies et en élargissant les frontières du
peuple de Dieu. »

(Cf. Catéchèse du Pape François)

En contemplant l’action de Dieu dans les premières communautés chrétiennes,
nous sommes invités à nous émerveiller et à vouloir que notre paroisse puisse,
elle-aussi, se laisser transformer par l’action de Dieu.

Père Patrice



Dimanche de Pâques - 9 avril

Ce jour-là,Pierre prit la parole et dit « Celui qu’ils
ont supprimé en le suspendant au bois du supplice, Dieu
l’a ressuscité le 3è jour. Il lui a donné de se manifester,
non pas à tout le peuple, mais à des témoins que Dieu
avait choisis d’avance …» Actes 10, 37

Est-ce que nous croyons que le Christ est vraiment ressuscité ?
Dans le Credo proclamé chaque dimanche, nous disons « Je crois à la
résurrection de la chair ». Est-ce que nous le croyons vraiment ?
Parlons-nous, entre-nous, de notre Espérance en la vie après la mort ?
Qu’est-ce que la résurrection du Christ change dans notre vie spirituelle ?

Petit défi : A qui vais-je annoncer explicitement (oralement, par
écrit,...) que le Christ est ressuscité ? Oser le dire et en vivre !

Premier fruit de l’Esprit : La joie pascale

Au cours de la Vigile pascale, nous
avons renouvelé les promesses de
notre baptême et de notre confirmation,
en proclamant « Nous croyons ».
Oui, nous croyons que le Christ nous
ressuscite et qu’il nous donne son
Esprit de force pour nous relever à
chaque fois que nous perdons
confiance.
Oui, nous croyons que notre
rencontre personnelle avec le Christ,
nous pousse, comme Pierre et les
apôtres, à devenir des témoins actifs de
sa résurrection pour annoncer cette
Bonne Nouvelle :
« La promesse que Dieu avait faite à
nos pères, il l'a entièrement accomplie
pour nous, leurs enfants, en
ressuscitant Jésus. »

Voilà la nouveauté éternelle de Dieu !

Après la mort de Jésus sur la croix, les
disciples s’étaient dispersés ; leur foi
s’était brisée, tout semblait fini, les
certitudes écroulées, les espérances
éteintes. Mais ils se sont laissés saisir
par l’Esprit Saint. Ils ont fait
l’expérience que Jésus est vivant, que
Dieu l’a relevé d’entre les morts. Et ils
en sont les témoins « historiques »
choisis pour répandre cette
nouveauté de foi, au-delà des
frontières géographiques et culturelles.

Ils vont dans les synagogues et sur les places
publiques pour proclamer cette nouveauté
extraordinaire, hors-normes, qu’est Jésus-
ressuscité. Longuement préparée et réalisée, elle
se poursuit d’une manière invisible dans le cœur
de tous les hommes et dans notre vie personnelle.
La résurrection a été greffée sur l’Humanité.

C’est une
nouveauté

éternelle qui a fait
irruption dans le

monde.
La résurrection de

Jésus c’est
l’événement

majeur survenu
dans l’Humanité.

Celle-ci, en effet, n’est pas un événement parmi tant d’autres, mais
elle est la source d’une vie et d’une joie nouvelles pour toute
l’humanité et en par�culier pour les croyants. Toute la liturgie du jour
de Pâques le chante et l’exprime : Ce jour que fit le Seigneur est un
jour de joie ! Chantez au Seigneur un chant nouveau !

Tout part de la Résurrection du Christ
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Pour aller plus loin

En ce dima
nche

de Pâques
, je

prie pour le
s

nouveaux
baptisés.



Pour aller plus loin

5

Dans notre paroisse aux milles visages et intergénérationnelle, est-ce que
j’ose aller la rencontre et inviter des paroissiens que je ne connais pas ?

Petit défi :
Désormais, je saluerai, avant ou après la messe, toutes les personnes
qui participent, comme moi, à la liturgie dominicale.

« Tous les croyants vivaient ensemble, et ils avaient tout en
commun. » (Actes, 2, 42)

Il nous faut réaliser que toutes les activités paroissiales doivent être
pensées dans un même esprit avec un seul objectif : témoigner du
Christ et transmettre le message de l’Évangile. Ainsi :
• La célébration liturgique est un acte d'évangélisation, parce qu’elle

nous met en présence du Christ mort et ressuscité.
• La catéchèse est un acte d'évangélisation parce qu’elle conduit à

rencontrer le Christ.
• Les œuvres de charité et de solidarité sont des œuvres

d’évangélisation parce qu’elles témoignent de l’amour de Dieu
et du prochain.

Comme dans les
premières

communautés
chrétiennes,

l’évangélisation est
appelée à se vivre dans
un esprit de communion

pastorale.
C’est cela aussi, mettre

tout en commun.

Le Livre des Actes nous montre l’Église de Jérusalem comme l’icône
d’une fraternité qui attire et qui, cependant, ne doit pas être idéalisée.
Les premiers chrétiens se rassemblent comme famille de Dieu, dans
une communion d’amour entre frères et sœurs en Christ. Ils sont
« assidus à l’enseignement des apôtres et à la communion
fraternelle, à la fraction du pain et aux prières.»

À l’inverse de la société humaine, où l’on a tendance à suivre ses propres intérêts, même au
détriment des autres, la première communauté des croyants bannit l’individualisme pour favoriser
le partage et la solidarité, et agir ensemble ». La proximité et l’unité sont le style des premières
communautés chrétiennes.

Agir ensemble

2è dimanche de Pâques - 16 avril
Deuxième fruit de l ’Esprit : La joie fraternelle

En ce dim
anche de

la Miséric
orde

divine, je
prie pour

tous les m
alades et

en particu
lier, celles

et ceux qu
i ont reçu

l’onction d
es

malades.



3è dimanche de Pâques - 23 avril
Troisième fruit de l ’Esprit : La joie de témoigner

«Ce Jésus, élevé par la droite de Dieu, a reçu du Père l’Esprit Saint
qui était promis, et il l'a répandu sur nous, ainsi que vous le voyez et
l’entendez.» Actes 2, 33

C'est L’Esprit Saint qui ouvre les cœurs pour qu’ils accueillent la Parole de la
bouche des apôtres et des baptisés.

Au fil des pages du livre des Actes, Dieu est présenté comme celui
qui écarte les obstacles, fait éclater les barrières, ouvre les prisons.
Et cependant, les Apôtres ne sont guère préservés, ni des
adversités, ni des humiliations : ils subissent les coups, les procès
et ils sont même emprisonnés.
Seraient-ils « manipulés » par Dieu qui les téléguide comme des
marionnettes ? Non ! Les témoins ne sont pas télécommandés.
Leur force n'est pas magique ; elle vient de leur foi.

Une audace qui vient de Dieu

Une communauté habitée par l’Esprit Saint

Celui qui cherche Dieu en se déprenant de lui-même, accepte d'être
éclairé par l'Esprit qui opère le tri entre les choses de Dieu et celles
qui n'en sont pas.
Alors,transcendant le temps et l’espace, le dessein de Dieu prend
corps dans la vie, dans l’« aujourd’hui » où il est accueilli. Et c’est
dans une relecture de vie qu’on s’en aperçoit après coup.
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Dans notre cathédrale en chantier de restauration, qu’est-ce que je dois oser
dans ma manière de vivre et de penser pour devenir disciple-missionnaire,
rempli d’audace pour l’Évangile ?
Si j’avais à proclamer ma foi devant une assemblée, qu’est-ce que je dirai en
premier ?
Petit défi :

En famille, en couple, en fraternité, je fais l’expérience de proclamer ma
foi.

Pour aller plus loin

Il n'y a pas de témoins sans communauté habitée par l’Esprit Saint, ni de
communauté sans témoignage. La foi partagée rassemble les croyants en une
communauté de foi, appelée Église ou communauté paroissiale, dans laquelle se
vit et s'exprime l'attachement au Christ.

Le livre des Actes, raconte comment ceux qui croient en Jésus ressuscité
témoignent de lui. Du cœur de Jérusalem, la Bonne Nouvelle est appelée à se
répandre aux extrémités de la terre sans devoir prendre la forme d'une conquête
idéologique ou encore moins armée.

Un Dieu qui se laisse trouver

« Seigneur J
ésus,

envoie sur
moi, ton

esprit d’au
dace cette

semaine !»



Quatrième fruit de l ’Esprit : La joie de la conversion
«Les auditeurs furent touchés au cœur ; ils
dirent à Pierre et aux autres Apôtres :
‘ Frères, que devons-nous faire ? ‘
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Qu’est-ce que je fais pour me convertir chaque jour à la joie qui vient de
Dieu ?
Quels sont les points de ma vie que je dois réajuster ?
Le Christ est venu pour donner la vie en abondance. Suis-je prêt à accueillir
la mesure qu’il me donne ?
Petit défi :

Je me laisse interpeler par une parole de l’évangile de ce dimanche
pour entrer dans une démarche de conversion.

Pierre, dans la puissance du Saint-Esprit, a illuminé les
cœurs des pèlerins venus à Jérusalem pour la fête de
Pentecôte.
Ils ont réalisé que la mise à mort de Jésus était un acte
totalement injustifié. Ils ont compris que c’est l’innocence
de l’Amour venu dans le monde, qui a été crucifié.
Rejoints par la grâce, touchés au cœur par la force du
témoignage de Pierre, ils posent humblement et
gravement la question du sens à donner à leur vie :
« Que devons-nous faire ? »

Nous aussi, nous avons à nous laisser toucher
au cœur par la Parole de Dieu.
Il s’agit pour nous, en réalité, de demeurer
dans une quête permanente de faire advenir le
règne de Dieu parmi nous, et, à nous engager
à le faire grandir.

Pierre exhorte ceux qui l’écoutent à se
convertir, c’est-à-dire à renoncer à leur chemin
d’errance et à reconnaître en Jésus, mort sur la
croix, celui qui est l’unique Sauveur. Ils sont
invités à accepter d’être plongés dans sa mort,
pour mourir à eux-mêmes et pour en resurgir
régénérés et fortifiés dans l’Esprit Saint.

L’évangile est un appel à la conversion
Le Christ n’est pas venu pour freiner le
dynamisme de vie de ses disciples, mais pour
les encourager à faire plus et mieux, pour que
par lui le monde soit sauvé. « Le Christ
n’enlève rien, il donne tout ! » disait le pape
Benoît XVI en commençant son pontificat.

L’évangile de ce dimanche nous livre un
message extraordinaire. « Je suis venu, dit
Jésus, pour que les hommes aient la vie, pour
qu’ils l’aient en abondance. »

Voilà un beau projet de conversion pour chacun
de nous.

Renoncer à un chemin d’errance

« Que devons-nous faire ? »

4è dimanche de Pâques - 30 avril

Pour aller plus loin

Pierre leur répondit :
« Convertissez-vous ! »

En ce dima
nche de

prière pour
les vocatio

ns,

prions le C
hrist, notre

Bon Berge
r. pour l’Ég

lise,

ses pasteu
rs, et pour

tous ceux
qui se sen

tent

appelés à
donner leu

r vie

au Seigneu
r.



Dans la construction des communautés
chrétiennes, il n’y a pas d’opposition entre le
service de la Parole et celui de la charité, entre le
service de la prière et celui de la table.
C’est pourquoi, l’Église aspire à voir ses membres
s'investir dans la vie paroissiale en y apportant
leurs charismes, en particulier dans la catéchèse,
la préparation aux sacrements, la liturgie, le
service des malades, la pastorale des familles et
des funérailles ….

Laprière aucœurde la viedesprêtres

Pour aller plus loin

5è dimanche de Pâques - 7 mai

« Il n’est pas bon que nous délaissions la parole de Dieu pour servir aux
tables. Cherchez plutôt, frères, sept d’entre vous, des hommes qui soient
estimés de tous, remplis d’Esprit Saint et de sagesse, et nous les établirons
dans cette charge. En ce qui nous concerne, nous resterons assidus à la
prière et au service de la Parole. »….» (Ac 6, 1-7)

Ce texte est souvent choisi pour rendre hommage aux diacres
permanents. Remercions ceux de notre paroisse, François, Étienne et
Philippe, d’être des serviteurs dans les missions qui leur sont confiées.

Le pape François, rappelle souvent aux prêtres qu’il ne doivent pas
oublier de prier. La tentation, pour eux, de réduire la prière à des
moments superficiels et hâtifs, est toujours forte. Mais cela n’est pas
sans risque. Rappelons-nous la soirée « M. Le curé fait sa crise » où
le curé Benjamin, harcelé par les uns et les autres pour des questions
futiles, fait un burn-out.

Le sacerdoce des baptisés : « Á tous on peut tout !»

Remercions les diacres permanents

Il est nécessaire de prendre conscience des
implications que confère le sacerdoce
commun des fidèles, pour faire en sorte
que l’Église ne tourne pas comme une
entreprise, mais comme une grande famille
unie par l’Esprit du Ressuscité et dans
laquelle sont partagées les missions
pastorales.
Les personnes qui s’engagent dans la
paroisse sont des collaborateurs en pleine
responsabilité et non des bénévoles.

Est-ce que je fais mienne la demande de l’apôtre Philippe à Jésus : « Montre-
nous le Père ?

A quelle forma�on devrais-je m’inscrire pour nourrir ma foi et éclairer ma
mission de bap�sé ?
Petit défi :

Ne pas se plaindre, ne pas gémir, mais rendre grâces pour les dons
reçus et voir comment les mettre en œuvre dans notre paroisse.

Cinquième fruit de l ’Esprit : la joie de servir
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En ce dima
nche où

nous fêton
s Saint

Vincent Fe
rrier, je

prie pour q
ue notre

paroisse co
nsolide

sa vocation

missionnai
re.



Pour aller plus loin

Le voyage de l’Évangile dans le monde continue sans relâche tout au
long des Actes des apôtres.
Il continue aussi dans notre monde aujourd’hui. Chaque année des
jeunes et des adultes reçoivent le sacrement de la Confirmation.

6è dimanche de Pâques - 14 mai

« Les Apôtres, restés à Jérusalem, apprirent que la
Samarie avait accueilli la parole de Dieu. Alors ils y
envoyèrent Pierre et Jean. À leur arrivée, ceux-ci
prièrent pour ces Samaritains afin qu’ils reçoivent
l’Esprit Saint … Alors Pierre et Jean leur
imposèrent les mains, et ils reçurent l’Esprit Saint.
(Ac 8, 5-8.14-17)

Le don de sagesse : pour discerner ce que
Dieu attend de nous selon son dessein
d’amour pour nous.
Le don d’intelligence : pour comprendre ce
projet pour nous par l’esprit et le cœur.
Le don de conseil : pour décider comment
vivre en discernant le bien et le mal par
l’écoute de Dieu dans la prière.
Le don de force : pour avoir le courage de
rester fidèle à l’Évangile en surmontant les
attaques du démon et en osant témoigner du
Christ Sauveur.

Le don de connaissance ou de science :
pour découvrir le bon sens de la vie par
l’intelligence des vérités pratiques.
Le don d’affection filiale ou de crainte de
Dieu : pour respecter son alliance en aimant
Dieu comme un enfant dans l’ordinaire de sa
vie.
Le don de piété ou d’adoration : pour servir
Dieu avec ferveur en suivant les préceptes
divins avec zèle, dans une proximité
amoureuse.

La plénitude de l’Esprit Saint reçue dans le sacrement de la Confirmation offre à chacun :

Comment notre communauté paroissiale accueille-t-elle les nouveaux
baptisés, la « jeune génération » ?
Comment les dons de l’Esprit Saint nous poussent-ils à identifier les
nouvelles pauvretés dans nos quartiers, dans notre centre-ville ?
(précarités, isolement, malades)
Petit défi :

S’engager dès maintenant, et dans la durée à vivre une solidarité
précise : service, temps donné, prière, don.

6ème fruit de l’Esprit : la joie de la confirmation
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Jeudi 1
8 mai,A
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n

du Seig
neur.

Entend
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hrist no
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dire :
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Voici qu
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squ’à la

fin des

temps.
»



« Pour moi, la prière, c'est un élan du cœur,
c'est un simple regard jeté vers le Ciel, c'est
un cri de reconnaissance et d'amour au sein
de l'épreuve comme au sein de la joie ; enfin
c'est quelque chose de grand, de surnaturel
qui me dilate l'âme et m'unit à Jésus. »

Sainte Thérèse de l’Enfant Jésus

7ème fruit de l ’Esprit : La joie de la prière

« Tous, d’un même cœur, étaient assidus à la prière » (Ac 1, 12-14)
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Le chré�en fonde sa vie sur la Parole de Dieu. C’est une Parole qui met en route, fait
sor�r des ornières et fait tomber les œillères.
• Quelle est la place de la prière dans ma vie personnelle ?
• Ai-je le souci de lire et de méditer la parole de Dieu.
Pe�t défi :

Si ce n’est déjà fait, m’abonner à une revue (numérique, papier ou autres), pour
que je puisse, chaque jour, accueillir, lire et méditer la Parole de Dieu.

La prière est aussi une caractéristique des chrétiens.
A la suite de Jésus que l’on voit souvent en prière
dans l'évangile, tout particulièrement aux moments
déterminants de son existence, les chrétiens prient,
comme lui, en tous lieux et en toutes circonstances,
seuls et en communauté.

La vraie prière est communion avec Dieu, parfois
dans le silence. Elle est aussi communion fraternelle
avec tous les priants et avec celles et ceux qu'elle
veut porter. Elle tisse des liens mystérieux entre les
êtres, même au-delà de la mort. Elle transcende le
temps et l'espace…
Celui ou celle qui a découvert ce contact intérieur
avec Dieu et ses frères connaît le bonheur de prier,
un bonheur qu'il lui est difficile d'exprimer et de faire
partager, comme toute expérience profonde.

La prière est «Eucharistie»
La plus belle expression de la prière est l'action de
grâces, dans l’Eucharistie. Dire «merci » pour
reconnaître comme saint Paul que « C'est par la
grâce de Dieu que je suis ce que je suis et sa grâce
en moi n'a pas été vaine ». (1 Corinthiens 15, 10)

La prière est «communion»

Comme Jésus, prier en tous temps

7è dimanche de Pâques - 21 mai

Pour aller plus loin
J’ai dema

ndé une

chose au
Seigneur,

la seule q
ue je

cherche :

habiter la
maison d

u

Seigneur

tous les jo
urs de ma

vie.

La prière, c’est un élan du
cœur !



Grand défiGrand défi

Dimanche de la Pentecôte - 28mai

Au jour solennel où se terminait la fête des Tentes,
Jésus, debout, s’écria : ‘Si quelqu’un a soif, qu’il vienne
à moi, et qu’il boive, celui qui croit en moi !’ Comme
dit l’Écriture : De son cœur couleront des fleuves
d’eau vive.’ En disant cela, il parlait de l’Esprit
Saint qu’allaient recevoir ceux qui croiraient en lui. (
Évangile de Jean 7, 37-28)

Le Christ ressuscité a rejoint ses disciples réunis.

Va, Communauté paroissiale Saint-Pierre cathédrale,
Fais des disciples,
Reste et demeure dans la joie du Christ ressuscité,
Sois accueillante et rayonnante de la Bonne nouvelle.
N’aie pas peur d’annoncer à temps et à contre-temps l’Évangile du Christ !

Recevoir les sept dons de l ’Esprit Saint
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Viens, Esprit Saint, en nos cœurs
et envoie du haut de ciel
un rayon de ta lumière.

Viens en nous, père des pauvres,
viens, dispensateur des dons,
viens, lumière de nos cœurs.

Consolateur souverain,
hôte très doux de nos âmes,
adoucissante fraîcheur.

Dans le labeur, le repos ;
dans la fièvre, la fraîcheur ;
dans les pleurs, le réconfort.

Ô lumière bienheureuse,
viens remplir jusqu’à l’intime
le cœur de tous tes fidèles.

Sans ta puissance divine,
i l n’est rien en aucun homme,
rien qui ne soit perverti .

Lave ce qui est souillé,
baigne ce qui est aride,
guéris ce qui est blessé.
Assouplis ce qui est raide,

Réchauffe ce qui est froid,
rends droit ce qui est faussé.
À tous ceux qui ont la foi
et qui en toi se confient
donne tes sept dons sacrés.

Donne mérite et vertu,
donne le salut final,
donne la joie éternelle. Amen.

Viens Esprit Saint !

Le fruit
de l’Esp

rit est

charité,
joie, pa

ix,

patienc
e, servi

abilité,

bonté, c
onfianc

e dans

les autr
es, dou

ceur,

maîtrise
de soi.

Puisque

l’Esprit
est notr
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ue
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sse aus
si

agir. (G
alates 5

/22)



https://www.cathedrale-vannes.fr
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